

## 令和2年度9月定例教育委員会会議録

1. 日時	令和2年9月17日（木）（午後3時から）
1. 場所	市来庁舎 2階庁議室
1. 委員会に出席した人	富永伸博委員・徳重涼子委員・福田恵一委員・福山 希委員 有村孝教育長  瀬川総務課長・藏菌学校教育課長・梅北社会教育課長、福山市民スポーツ課長・荒田給食センター所長・徳永学校教育課長補佐、五反田社会教育課長補佐 書記 吉永総務課長補佐
1. 附議事件	議案第19号 令和2年第4回いちき串木野市議会定例会に提出する追加議案に係わる市長への意見答申について
有村教育長	只今から9月分月定例教育委員会を始めます。 まず、会議録署名委員については、富永委員にお願いします。 委員の先生方には、先に配布してありました8月定例教育委員会の会議録について、何かご意見はなかったでしょうか。
各委員	ありません。
有村教育長	ご意見が無いようですので、8月定例教育委員会の会議録については承認いたします。 それでは、附議事件に入ります。令和2年第4回いちき串木野市議会定例会に提出する追加議案に係わる市長への意見答申についてを議題とします。説明をお願いします。
瀬川課長	議案集の1ページをご覧ください。 議案第19号令和2年第4回いちき串木野市議会定例会に提出する追加議案に係わる市長への意見答申についてであります。 これは、議会の最終日に提案したいとするものです。 令和2年第4回いちき串木野市議会定例会に提出する追加議案について市長から意見を求められたので、いちき串木野市教育委員会の行政組織に関する規則第10条第2号の規定により、教育委員会の意見を求めるものであります。 議案集の3ページをご覧ください。 令和2年第4回いちき串木野市議会定例会に提出する追加議案につ

いての諮問が市長からなされています。

読み上げます。標記のことについて、別紙のとおり追加議案を作成し、第4回いちき串木野市議会定例会に提出したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第29条の規定に基づき、委員会の意見を求めるものです。

議案については、公立学校情報機器の購入についてであります。

議案集の4ページをご覧ください。

議会へ提案する議案であります。

議案第35号 公立学校情報機器の購入についてであります。

本案は、公立学校情報機器の購入について、議会の議決を求めるものであります。

まず、契約の概要についてでありますが、1種別及び数量は、公立学校情報機器（パソコン端末等）一式です。なお、パソコン端末購入台数は1,832台となっています。

2購入価格は、1億175万円。3契約の方法は、指名競争入札による契約。3契約の相手方は、鹿児島市中町3番11号、株式会社 エム・エム・シー、代表取締役 桜井浩二であります。

議案集の5ページをご覧ください。

参考としまして、いちき串木野市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例を掲げてあります。

第3条では、予定価格2,000万円以上の動産の買入れは、議会の議決に付さなければならないこととなっております。

議案集の6ページをご覧ください。

仮契約書を添付していますので、ご覧頂きたいと思います。

1から4までは、先程説明を申し上げましたとおりでございます。

5納入期限については、本事業は全国の小中学校のすべての児童生徒に対し、一斉に教育用のパソコン端末を整備することとなっていることから、機器の確保に時間要することが見込まれるため、納入期限については、令和3年3月22日としたところであります。

議案集の7ページをご覧ください。

入札の状況について申し上げます。

公立学校情報機器購入については、当初、条件付き一般競争入札で実施することとしておりましたが、入札参加者が1社しかなかったため、競争性が確保できないことから、入札を中止したところであります。

改めまして、5社を指名し、指名競争入札を実施したところであります。

5社の選定理由としては、本市に指名願いが提出されており、県内において教育ICTに係る通信関連機器の導入実績がある業者で、本市の建設工事等指名委員会で決定された業者であります。

併せまして、機器の不具合に対応するため、すぐに駆け付けること

	<p>ができるように、県内に本社、支社又は営業所を有することも加味したところであります。</p> <p>入札は、8月27日に実施され、入札の結果は掲載しています執行調書のとおりでございます。</p> <p>また、仮契約を8月31日に締結したところであります。</p> <p>以上で説明を終わります。</p>
有村教育長	<p>委員の皆さんからご質問はありませんか。</p> <p>なければ、承認することいたします。</p> <p>本日の附議事件は以上です。</p> <p>次に、その他の(1)各課の行事報告及び行事報告について、説明をお願いします。</p>
(所管課長)	<p>(1) 8月～10月教育委員会行事報告及び行事計画について（各課報告）</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○総合教育会議（8月20日）</li> <li>○市音楽主任等研修会（8月24日）</li> <li>○定期監査（荒川小・串中）（8月24日）</li> <li>○定期監査（川上小）（8月25日）</li> <li>○第2回鹿児島地区指導主事会議（7月25～26日 県民交流センター）</li> <li>○移動講座「特別支援教育」（8月26日）</li> <li>○9月議会（8月28日～9月23日）</li> <li>○少年団体成人指導者研修会（8月30日 アクアホール）</li> <li>○市校長研修会（9月2日）</li> <li>○第3回市いじめ調査委員会（9月2日）</li> <li>○串木野麓歴史伝承会発足会（9月5日）</li> <li>○第2回市小学校体育主任等研修会（9月8日）</li> <li>○第2回小・中養護教諭等研修会（9月9日）</li> <li>○体育大会（串中、西中、生冠中、生福小、市来中）（9月13日）</li> <li>○スポーツ推進委員定例会（9月14日）</li> <li>○交通安全啓発活動「旗の波」（9月18日）</li> <li>○運動会（羽島小、羽島中、旭幼稚園、旭小、荒川小、冠岳小、川上小）（9月20日）</li> <li>○ジュニアリーダー秋季研修（9月21～22日 観音ヶ池市民の森）</li> <li>○燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会県実行委員会総会（9月23日 ウェルビューカゴしま）</li> <li>○串木野西中学校3年生視察研修（9月23日 学校給食センター）</li> <li>○黎明の地ふるさと短歌大会第2回実行委員会（9月25日）</li> <li>○運動会（照島小）（9月27日）</li> <li>○第4回市いじめ調査委員会（9月28日）</li> <li>○後期合同計画学校訪問（羽島中・荒川中）（9月29日）</li> <li>○就学時健診（9月30～10月1日 アクアホール・市来地域公民館）</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>○青松塾開塾式（10月3日 中央公民館）</li> <li>○土曜授業（10月10日）</li> <li>○第5回市いじめ調査委員会（10月10日）</li> <li>○市家庭教育学級全体研修会（10月14日 アカホール）</li> <li>○「青少年育成の日」活動推進キャラバン（10月17日）</li> <li>○黎明の地ふるさと短歌大会表彰式（10月17日）</li> <li>○第2回鹿児島地区小・中一貫教育及び義務教育学校教頭研修会（10月20日 鹿児島地域振興局）</li> <li>○決算審査特別委員会（10月20～23日）</li> <li>○後期合同計画学校訪問（10月26日 串木野中）</li> <li>○市教務主任等研修会（10月27日 市来庁舎第1・2会議室）</li> <li>○日置地区フレッシュ研修（研究授業：道徳）（10月30日）</li> <li>○第13回B&amp;G杯パークゴルフ大会（10月31日）</li> </ul>
有村教育長	8月～10月教育委員会行事報告及び行事計画について、委員の皆さんからご質問はありませんか。
福田委員	9月21日（月）のジュニアリーダー秋季研修の参加者は何人くらいになる予定ですか。
五反田補佐	8人です。小学生が3人、中学生が5人となっています。
梅北課長	今回、ジュニアリーダー、子ども会のインリーダーを対象に10名の定員で募集しております。
福田委員	ジュニアリーダー参加者は年々減少傾向になっているのでしょうか。それとも変わっていないのでしょうか。 学校にお願いして、出してもらっているのでしょうか。
五反田補佐	甑島に行った子供達などから希望者が出ています。今年度は、コロナの関係であまり活動ができておりませんが、神村学園のジュニアリーダーメンバーの声かけで、中等部からも新たな参加も出てきています。
有村教育長	日程について、ほかにご質問はありませんか。 なければ、その他の（2）市立旭幼稚園の閉園にはいります。 説明をお願いします。
瀬川課長	資料の5ページをご覧ください。 第1回旭幼稚園の閉園に関する説明会を9月4日（金）9時から旭幼稚園で開催しましたので、会の内容について報告いたします。

参加者は、保護者が 10 人、旭地区まち協役員 4 人の合計 14 人でありました。

内容といたしましては、資料に掲載の今後の方針案について説明を申し上げたところであります。

参加者から出た意見・要望につきまして、資料に掲げておりますが、はじめての保護者への説明だったこともありますが、発言のあった内容につきましては、すべて反対意見がありました。

保護者の意見といたしましては、

- ・もっと早く閉園を知っていたら 3 歳児は入園させなかつた。子供は、大人のように簡単に転園などはできない。
- ・環境が変わる。年少の子供だけでも卒園〔令和 5 年 3 月 31 日〕まで居られないか。
- ・小学校入学前の大切な時期に、親としては環境が変わることが不安だ。
- ・ここが良くて、園児が少ないのもわかっていて、旭幼稚園を選んでいる。
- ・特に年少児（3 歳児）の保護者については、意見聴衆、アンケート調査を行ってほしい。気持ちを伝える機会があれば落ち着くと思う。
- ・今日、出席できていない保護者もいる。保護者同士で話し合う時間もほしい。などの意見が出されました。

また、地区の意見といたしましては、

- ・突然すぎる。閉館後の活用について考えはあるか。
- ・小学校の運動会に幼稚園も参加していた。さびしくなる。
- ・なぜ、アンケート等を取らなかつたのか。地域と一体となって、幼稚園、小学校が一生懸命やっているのをわかっているのか。
- ・年少児が卒園するまで残すなど、保護者の意見に耳を傾けてほしい。などの意見が述べられたところであります。

このような保護者、地区の意見を大まかに総括すると、

- ・閉園の時期について、「年少児が卒園するまで、旭幼稚園の閉園を延長できないか。」ということに絞られると思われる。
- ・閉園自体については、しかたがないものと捉えられているのではないか。とういうふうに考えられます。

説明会の結果といたしましては、

- ・閉園の時期については、年少児が卒園するまで延ばせないか、持ち帰って検討するとしたところであります。
- ただし、年少児の 4 人で幼稚園が成り立つか疑問であることも伝えたところであります。

	<ul style="list-style-type: none"> <li>・また、年少児の保護者に、意見を聞く機会を設けるため、アンケート調査を行うこととしました。</li> <li>・さらに意見をお聞きした上で、閉園の時期等を検討し、再度説明会を開催するとしたところであります。</li> </ul> <p>2番目のアンケート調査につきましては、すべて回収いたしました。それに基づき、今後、個別に意見を聴取したいと思います。</p> <p>アンケートの内容は、先程、保護者の意見としてありました、内容がほとんどで、年少児が卒園するまで閉園を延期できないかというのが主な意見だったように思われます。</p> <p>あと、説明会の結果を受けまして、学校統廃合検討会議を開催しました。</p> <p>その中で、出された意見として、特段の状況の変化がない限り、当初の方針案のとおり進めていくということが協議されたところであります。</p> <p>今後、アンケート調査に基づく聞き取り調査を題材として、再度、学校統廃合検討会議を開き、協議してまいりたいと考えています。</p> <p>以上で、説明会の内容についての報告を終わりります。</p>
有村教育長	現在、アンケートによる保護者の要望・意見を聞きましたので、今後は、これらの意見を踏まえた保護者との面接を実施する計画となっています。保護者との面談は、どのような計画ですか。
瀬川課長	年中・年少児の保護者は6人いらっしゃいますが、そのうち4人の保護者が面談を希望していますので、その方たちの面談を実施してまいります。
有村教育長	保護者全体の説明会は、実施する計画ですか。
瀬川課長	再度、学校統廃合検討会議において、協議・検討された結果を実施する計画であります。
有村教育長	委員の皆様から、ご質問、ご意見はありませんか。
徳重委員	保護者の方の気持ちを考えると、突然言われて、大変ショックを受けられたと思います。閉園の時期についてもう少し考える必要があったのではないかと感じます。
瀬川課長	現在、4歳時が2人、3歳児が4人とこのような状況を踏まえて、今年、来年度閉園するという方向性を出して説明を行いました。 ちょっとでも早く説明が必要だったのではとの意見もありましたが、早く説明を行ったとしても、今度は、5歳児の2人が、今回の4人

	<p>同じように2人の児童となり、卒園までの園運営は難しいと思います。</p> <p>特に、2人の児童では、幼稚園の運営は成り立たないと思われますので、どの時期に説明を行ったとしても、今回と同様な状況になったと思われます。</p>
有村教育長	<p>説明会時における保護者の意見では、人数が少ないので分かっていて、入園された経緯があります。人数は関係なく、卒園までは、閉園しないでほしいとの意見がありました。</p> <p>これらの意見を踏まえますと、来年度に年少児の入園を行うと今回と同様な状況になる可能性があります。</p> <p>毎年毎年、このような状況が生まれることは、幼稚園運営に支障が生じるのではないかと考えられますので、今年の10月に予定しています来年度の年少児の募集は行わない方がいいのではないかと考えているところあります。</p>
富永委員	<p>年少児が入るということは、3年間とういう部分があるかもしれません。保護者の意見というのは、もし、そういった形で進めるのであれば、もう少し閉園時期を考えた方がよかつたのではないかと感じています。</p> <p>そういったことを分かっていて、入園された保護者は納得すると思います。全く知らない人がこう言った意見が出ると思います。</p> <p>年少児は、3年間で卒園することを考えると3年間を見通した中で、閉園時期の設定をする必要があったのではないかと思います。</p> <p>これらのことを考えると、来年ではなく再来年に閉園の時期とし、保護者等に予告し、園児募集を行うことが保護者等の理解が得られやすかったのではないかと思う。</p> <p>閉園時期については、1年延長するなど少し検討した方がいいのではなかろうかと思います。</p>
有村教育長	<p>総体的な人数における幼稚園教育から考えますと、5、6人では如何なものかという考え方もあります。</p>
瀬川課長	<p>県内の幼稚園では、5人を切るような幼稚園運営はない状況であります。</p>
富永委員	<p>入園募集を切る方法ではなく、閉園時期を1年延長し、閉園時期を周知した形で、募集は通常通り行う方が、保護者の理解も得られ、幼稚園教育に必要な園児数の確保ができるのではないかという考え方もあるのではないかと思います。</p>

有村教育長  藏菌課長 徳永課長補佐	<p>いずれに致しましても、今後、年少の保護者の皆さんとの個別面談でご意見をお聞きし、その内容を含めて市統廃合検討会議で協議・検討してまいりたいと思います。</p> <p>検討された結果については、次回教育委員会で報告させて頂きたいと思いますのでよろしくお願ひいたします。</p> <p>委員の皆様から、ほかにご意見はありませんか。</p> <p>なければ、その他の（3）生徒指導事案にはいります。</p> <p>説明をお願いします。</p> <p>生徒指導事案について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・別紙資料を基に3件の案件報告。</li> <li>・8月28日（月）午後に第4回いじめ対策委員会を開催予定。</li> </ul> <p>次に、その他の（4）次回定例教育委員会の開催日について、説明をお願いします。</p> <p>次回定例教育委員会の開催日についてですが、10月15日、木曜日、15時からを計画しております。</p> <p>それぞれ日程確保をよろしくお願ひいたします。</p> <p>次に、その他の（5）その他ですが、9月議会一般質問について、説明をお願いします。</p> <p>9月議会における一般質問の内容について報告いたします。</p> <p>9月議会では、一般質問が14日、15日の2日間にわたり開催されました。質問者は、資料のとおり12名でしたが、6月議会に引き続き、新型コロナウイルス感染症対策として、議員1人の質問時間が従来の半分の20分とされたところです。</p> <p>教育委員会に対しては、5人の議員から質問がありました。</p> <p>5人の質問の要旨については、</p> <p>原口議員は、国道270号沿いの通学路の草木を定期的に伐採できないかについて</p> <p>東議員は、教育振興について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>①タブレット学習への取組について</li> <li>②小学校中学校における、インターネットやスマートフォン、携帯電話の取扱い及び対応について</li> <li>③新型コロナウイルス感染拡大を受けて、小・中学校を臨時休業としたが、その検証と今後の考え方について</li> <li>④不登校対策や不登校傾向の児童・生徒への支援について</li> </ul> <p>中里議員は、いじめ問題について、本市における「いじめ」の実態について</p>
-----------------------------	---

江口議員は、G I G Aスクール構想の取組について  
①本市での学校 ICT 環境整備の状況と今後の整備計画について  
②教職員の I C T スキルの向上やシステム障害等への対処に向けた  
準備状況について  
③G I G Aスクール構想の取組における今後の課題について  
大六野議員は、教育方針の真髓について  
①教育とは、学校現場と保護者及び子どもの信頼関係の確立が一番だ  
と思う。この対応についてどのような見解か  
②校長、教頭住宅の使用状況と今後の改修計画について

以上の内容に対しての質問がなされました。

答弁内容につきましては、市ホームページに会議録等が掲載されま  
すので、確認して頂ければと思います。以上で報告を終わります。

有村教育長

委員の皆様から、ご意見、ご質問はありませんか。  
ないようですので、以上で9月定例委員会を終わります。

(午後4時40分)

本会議録は正当なることを認め、ここに承認する。

令和 2 年 10 月 15 日

教 育 長 有 村 孝

委 員 富 永 伸 博

